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«Протесты начались, в первую оче-
редь, из-за депремирования за брак в 
размере 20% от стоимости товара. Этот 
товар потом пускали по кругу по многим 
ПВЗ и со всех списывали деньги. Вслед 
за этим Wildberries решил ввести полное 
депремирование за подмену вещи, кото-
рая может прийти со склада, оспорить это 
нельзя». Вся зарплата сотрудника может 
быть списана за долги, именно это и 
стало последней каплей. 170 тысяч я вы-
платил, осталось 180 тысяч. Но эта сумма 
не уменьшается, а только становится 
больше», –  объяснил ситуацию один из 
собеседников «Ленты.ру». 

Кроме этого, информационный портал 
Readovka со ссылкой на источник со-
общил, что введение штрафов неслу-
чайно. Так, недавно маркетплейс потерял 
уже 25 млн руб из-за владельцев ПВЗ, 
которые украли дорогостоящие товары. 
Буквально через день действующих со-
трудников оповестили о новой оферте. 

«Оферту ежедневно меняли с лета в 
ночное время – утром мы даже не успе-
вали ее изучить. Штрафы за эту неделю у 
некоторых владельцев составили свыше 
400 тысяч», –  отметили владельцы ПВЗ. 
По информации Readovka, с них руковод-

ство уже полгода не выходит на связь, а 
все изменения происходят в односторон-
нем порядке. Сейчас собственники пы-
таются поговорить с начальством маркет-
плейса, но безрезультатно.  

Чтобы избавиться от многочисленных 
штрафов, начисленных компанией, вла-
дельцы ПВЗ Wildberries после протеста у 
головного офиса компании пошли 
дальше, начав массово выставлять биз-
нес на продажу. 

Историей вопроса заинтересовался и 
депутат Госдумы от КПРФ Сергей Обухов. 
В частности, он отметил, что занимается 
проблемами и жалобами Wildberries уже 
больше года.  

«Недавно получил очередной ответ от 
Роспотребнадзора по поводу конкретных 
жалоб на платный возврат товаров за 
счёт покупателей. После запроса Wildber-
ries добровольно вернул деньги жалоб-
щикам и отменил такой порядок. Кстати, 
в ответе Роспотребнадзора есть замеча-
тельное определение: “Сотрудник пункта 
выдачи Wildberries не уполномочен при-
знать товар некачественным и ошибочно 
доставленным, так как данный вопрос 
решается только продавцом”. Почему на-
поминаю о нём? А новый конфликт как 

раз связан с нарушением этих норм. В 
этот раз от хищной политики торговой 
платформы пострадали владельцы пунк-
тов выдачи заказов, для которых уже-
сточили условия договора-оферты. Те-
перь, согласно изменившимся условиям, 
они должны выплачивать 20% компенса-
ции за бракованный и некачественный 
товар, а в случае возврата товара из-за 
ошибки владельцы ПВЗ обязаны возме-

стить все 100% стоимости товара. А когда 
в соцсетях поднялась волна недоволь-
ства, маркетплейс решил, что лучшим 
способом её подавить будет принятие но-
вых репрессивных мер против работни-
ков отрасли. Компания ввела новое усло-
вие. Теперь владельцам ПВЗ может гро-
зить 100 тысяч рублей штрафа за распро-
странение «недостоверной», «подстре-
кающей к противоправным действиям 
информации», а также информации, кото-
рая «выражает неуважительное и нега-
тивное отношение к заказчику» (т.е. к 
Wildberries)». 

Кроме этого, депутат отметил, что 
условия для сотрудников и партнёров 
Wildberries и до этого становились всё 
хуже и хуже, но теперь их довели до аб-
сурда – фактически из-за новой поли-
тики ПВЗ будут работать в минус и могут 
закрыться.  

«Вероятнее всего, это целенаправлен-
ная и продуманная стратегия компании 
по сокращению пунктов выдачи. Менедж-
мент Wildberries даже не думает о том, 
сколько простых работников пострадают 
от таких действий и лишатся работы. В 
итоге компания сделала всё возможное, 
чтобы спровоцировать полномасштаб-
ную протестную акцию. Массовая акция 
протеста уже началась, поскольку многие 
пункты уже закрылись в знак несогласия 
с политикой менеджмента Wildberries. 
Понятно, что КПРФ, депутатский корпус 
Компартии на стороне протестующих. 
Возмущение владельцев ПВЗ и рядовых 
сотрудников вполне обосновано. Го-
товлю соответствующие обращения в 
прокуратуру и Роспотребнадзор в связи с 
новой скандальной ситуацией вокруг 
Wildberries и в защиту нарушенных прав 
и интересов работников и владельцев 
ПВЗ», – заключил коммунист. 

Делом уже заинтересовались и в Ген-
прокуратуре, которая дала поручение 
прокуратуре Московской области прове-
рить сведения о нарушении трудовых 
прав работников этого интернет-мага-
зина. После этого Wildberries отменил 10 
тыс. штрафов для пунктов выдачи и объ-
явил, что будет разбираться во всех спор-
ных ситуациях. 

Мария Климанова  
по материалам СМИ 

Политика Wildberries доходит до абсурда
В скандальную ситуацию попал популярный интернет-магазин 

Wildberries. Стало известно, что владельцы пунктов выдачи зака-
зов этого маркетплейса устроили бунт в московском офисе компа-
нии. Их не устроила новая система штрафов, предусматривающая 
удержание до 100% платы за бракованный товар. Сотрудники ПВЗ 
требуют: убрать все долги по браку и подменам; получить возмож-
ность оспаривать долги и удержания; вернуть на прежний уровень 
в 25% размер удержания за брак и подмену. 

Коммунисты счи-
тают необходимым 
изменить порядок 
рассмотрения зако-
нопроектов в Госу-
дарственной Думе. 
Депутат Юрий Си-
нельщиков объяснил 
позицию фракции. 

— Наша фракция ста-
вит вопрос о необходи-
мости соблюдения суще-
ствующего порядка при-
нятия Госдумой законов и постановлений. 

 В последнее время в Госдуме участилась по-
рочная практика. Зачастую бывает так, что во 
втором чтении законопроект коренным образом 
отличается от законопроекта, который рассмат-
ривался в первом чтении. В прошлом году было 
принято 20 законов с подобными нарушениями. 

 Это происходит двумя способами. Иногда 
ко второму чтению почему-то кардинально 
расширяется концепция законопроекта. В 
других случаях она  вообще подменяется. 

 Почему так происходит? Во-первых, это 
проявление небрежности со стороны авто-
ров законопроектов. Во-вторых, непомерная 
их торопливость. 

 В прошлом году Дума приняла 653 закона. 
Это колоссальный объём. За всё время суще-
ствования Думы не было такого объёма. Но 
большое количество законов негативно по-
влияло на их качество. 

 Периодически правительство вносит в 
Думу заведомо некачественный законо-
проект, чтобы впоследствии его дорабаты-
вать. Это одна ситуация. 

 Другая ситуация, когда авторы законо-
проекта пытаются уйти от гласности. Как пра-
вило, ко второму чтению про законопроект 
все журналисты забывают. В этот момент 
как раз и вносят в законопроект скандаль-
ные поправки. 

 Пример. Вчера [14 марта] мы рассматри-
вали законопроект о дискредитации вооружён-
ных сил. Теперь этот законопроект дополнили 
положением о дискредитации добровольческих 
формирований. Речь идёт о тех добровольцах, 
которые воюют на Украине совершенно про-
извольно и никому не подчиняются.  

Этого весьма существенного положения не 
было первоначально в первом чтении. Его па-
ровозом прицепили ко второму чтению. Его 
приняли без всякого обсуждения. Без за-
ключения Верховного суда. Без заключения 
правительства. И даже вопрос задать нельзя 
депутату во втором чтении. 

 Мы предлагаем ликвидировать процедуру 
форсированного принятия законов. Предла-
гаем возложить на ответственный комитет обя-
занность принимать только поправки, соответ-
ствующие концепции закона. Запретить субъ-
ектам права законодательной инициативы 
вносить поправки, не соответствующие кон-
цепции закона. Если во втором чтении прини-
мается поправка, не соответствующая концеп-
ции закона, то надлежит законопроект возвра-
щать к процедуре первого чтения. 

 Обращаю внимание, что нарушение про-
цедуры регламента можно считать основа-
нием отмены закона. А это может привести 
нашу правоохранительную систему и судо-
производство вообще к катастрофе. 

Депутат Госдумы от 
КПРФ Денис Парфёнов 
внёс в Госдуму законо-
проект о запрете сноса 
гаражей военнослужа-
щих и членов их семей. 

 «В последнее время в Москве 
вновь обострилась проблема сноса 
гаражей, – прокомментировал Пар-
фёнов свою инициативу.  – Это 
больная тема для столичного мега-
полиса, уже тысячи граждан постра-
дали от довольно напористой поли-
тики правительства Москвы и ли-
шились своих гаражей, зачастую 
даже без минимальной компенса-
ции. Воспользоваться так называе-
мой гаражной амнистией в Москве 
оказалось почти нереально.  

Чтобы помочь исправить ситуа-
цию, текст законопроекта предла-
гает внести изменения в статью 3.7 
ФЗ от 25.10.2001 г. № 137-ФЗ «О 
введении в действие Земельного ко-
декса Российской Федерации», до-

полнив его запретом на снос всех га-
ражей, которые построены до 2004 
года и являются собственностью во-
еннослужащих и членов их семей.  

Помимо поддержки военнослу-
жащих, проект закона предусматри-
вает норму, действующую в отноше-
нии всех граждан: предлагается 
установить письменное информи-
рование граждан о принятом реше-
нии о сносе гаража, а также устано-
вить трёхмесячный срок с момента 
уведомления физического лица для 
возможности реализации права на 
обращение в суд для оспаривания 
принятого решения о сносе.  

Законопроект сможет решить 
одну из важнейших проблем, ка-
сающуюся огромного числа граж-
дан России – проблему защиты лич-
ного имущества в виде гаражей от 
неправомерного сноса. Фактически 
– защитить граждан от аппетитов 
олигархического строительного 
бизнеса и от избыточных градо-
строительных затей власти».

Юрий Синельщиков:  

«Нет форсированному 
принятию законов!»

Защитим 
личное имущество 
военнослужащих!
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Ещё на позапрошлой неделе 
главное статистическое ведом-
ство объявило, что по итогам 
2022 года число россиян, чьи до-
ходы не превышают «границы 
бедности», сократилось на 0,7 
миллионов по сравнению с 2021 
годом. Бедными остаются только 
10,5% населения страны – и это, 
как утверждает государева стати-
стика, абсолютный рекорд. От-
дельно было отмечено, что улуч-
шению народного благосостоя-
ния крайне способствовали со-
циальные выплаты и адресная 
поддержка от властей – иными 
словами, бедные россияне нако-
нец разбогатели, а не просто по-
мерли от недоедания. Последнее 
было бы весьма логично, учиты-
вая, что «границу бедности» по 
итогам прошлого года Росстат 
провёл на уровне 13 545 рублей, 
а для пенсионеров и вовсе спу-
стил её до 11 тысяч. Портит ра-
достную картину и то, что рос-
сияне продолжают вымирать – 
убыль населения в 2022 году со-
ставила почти 0,6 миллиона че-
ловек. И чего, спрашивается, лю-
дям не живётся?  

Даже самого заклятого врага 

российской экономики – везде-
сущую инфляцию – и ту одолели. 
Да так внезапно, что сами расте-
рялись. Глава Минэкономразви-
тия Максим Решетников на сове-
щании у президента выразил 
«обеспокоенность низкой инфля-
цией»: в ведомстве ожидали су-
щественного роста цен, однако с 
сентября прошлого года он не 
превышал 3%. Вот уж, казалось 
бы, нашли о чём печалиться – 
это же и есть та самая стабиль-
ность, о которой столько грезили 
в последние годы! Минимальный 
рост цен, низкая инфляция – 
благодать, да и только. Но есть в 
этой бочке мёда и ложка дёгтя: 
оказалось, что недобор инфля-
ции для капитализма так же 
плох, как и перебор.  

Чтобы разобраться во всём, 
вспомним базовые вещи, речь о 
которых заходит ещё в средней 
школе на уроках обществозна-
ния. Итак, спрос формирует пред-
ложение. И чем больше спрос – 
тем выше цена на тот или иной 
продукт, ведь его хотят купить всё 
больше людей. А теперь предста-
вим обратную ситуацию – люди 
не хотят или, что хуже, не могут 

покупать всё то, что предлагает 
им щедрый капиталистический 
производитель. Рынок начинает 
замирать, товары не расходятся 
даже по акциям – и вот она, низ-
кая инфляция. Нет спроса – нет и 
роста цен.  

И именно это происходит в на-
шей стране. На правительствен-
ном уровне отмечают, что потре-
бительский спрос «остаётся сдер-
жанным». Хотя правильнее было 
бы сказать – потребительский 
спрос в России почти исчез. Рос-
сияне привыкли обходиться са-
мым необходимым, следуя муд-
рым советам государственных 
управленцев. Чего стоит одно 
только январское заявление де-
путата-единоросса Ильи Гаф-
фнера, посоветовавшего сооте-
чественникам при отсутствии де-
нег «вспомнить, что все мы, рус-
ские люди, прошли голод и холод 
и что только не прошли… Нужно 
задуматься о собственном здо-
ровье и поменьше питаться, на-
пример». Но оставим лирику и 
вернёмся к теме инфляции.  

На чём же тогда держится 
российская экономика? На не-
усыпных трудах государства. 

Если россияне не спешат поку-
пать и своими силами поддержи-
вать отечественных производи-
телей, государство самоотвер-
женно справляется со всем в 
одиночку. На это тонко наме-
кают и январские отчёты Мин-
фина: расход средств федераль-
ного бюджета уже перевалил за 
3 триллиона рублей, и это на 
59% больше, чем в январе про-
шлого года. За один месяц рос-
сийское правительство истра-
тило больше половины того, что 
планировалось тратить весь 
2023 год. А вот доходы, напро-
тив, упали – в январе федераль-
ный бюджет получил всего 1,35 
триллионов рублей, что на треть 
меньше аналогичного периода в 
прошлом году. Особенно про-
сели нефтегазовые доходы – тут 
убыток оказался почти 50%. 
Наша страна живёт явно не по 
средствам – уже в первый ме-
сяц года дефицит бюджета со-
ставил 1,76 триллионов рублей. 
Немудрено – в январе и фев-
рале ежедневные расходы госу-
дарства достигали 100 миллиар-
дов рублей. В марте аппетиты 
власти немного поубавились – 
теперь мы тратим около 70 мил-
лиардов в день. Вернее, они, а 
не мы: деньги есть у правитель-
ства, а у людей денег нет.  

А раз нет денег – нет и поку-
пок. Оборот розничной торговли 
снизился на 6,6% по сравнению 
с прошлым годом, и это, если ве-

рить статистике, самое начало: 
доходы населения продолжают 
падать. Речь идёт, конечно, о ре-
альных располагаемых доходах 
– той сумме, которая остаётся 
на руках у человека после вы-
чета всех обязательных плате-
жей, в том числе кредитных. И 
эта сумма сокращается уже де-
сятый год подряд. Если принять 
сумму реального располагае-
мого дохода в 2013 году за еди-
ницу (100%), то в 2022 году он 
составит всего 93,5%. Потому-то 
и бьют тревогу чиновники – ин-
фляция падает, народ не торо-
пится за покупками. Но волнует 
их, конечно, не благосостояние 
народа, а то, что в сложившихся 
условиях перестаёт работать 
священный для капиталистов 
любой страны рынок. Если на-
род не покупает – предпринима-
тель не производит, а если не 
производит, то и налоги платить 
будет не с чего. В экономике это 
называется сберегательной мо-
делью поведения – и потреби-
тель, и производитель стараются 
сохранить то, что осталось, а не 
приобрести или заработать. 
Пока, конечно, власти не ску-
пятся на госзаказы, вот только 
федеральный бюджет живёт не 
нефтью единой, но и нашими на-
логами, а потому любые деньги 
имеют свойство заканчиваться. 
Даже очень большие. Даже у го-
сударства. 

Анастасия Лёшкина

Хорошо живём, или Что не так с экономикой
Жить стало лучше, жить стало веселее! Почувствовали сарказм, увидев со-

ветский лозунг в современных реалиях? Напрасно, совершенно напрасно! Наша 
хранимая богом держава совершила ещё один мощный рывок вперёд и почти 
что встала с колен – в России зафиксирован самый низкий уровень бедности за 
последние 30 лет. Да-да, впервые с 90-х годов мы смело можем сказать – бед-
ных в стране становится всё меньше. По крайней мере, так подсчитал Росстат.

16 марта в пресс-центре 
ТАСС  прошла пресс-конфе-
ренция на тему: «Россия – Ки-
тай: общий путь в будущее». 
Со вступительным словом к 
присутствующим обратился 
Председатель ЦК КПРФ Ген-
надий Зюганов:  

Лидер КПРФ отметил, что у двух стран 
не только достойное будущее, но и очень 
интересное прошлое. Мы вместе с Китай-
ской Народной Армией одержали вели-
кую победу на фронтах Второй мировой 
войны над германским фашизмом и 
японским милитаризмом.  У наших госу-
дарств есть и уникальный опыт проведе-
ния реформ. «Ленинско-сталинская мо-
дернизация собрала страну воедино и 
позволила за тридцать лет обеспечить 
высочайшие темпы развития экономики 
– почти 14%, а  китайская экономика за 
последние тридцать лет также имеет 
темпы роста выше 10%. Эти два примера 
свидетельствуют о том, как можно под-
няться от полуколониального существо-
вания и развала страны до самых выдаю-
щихся высот»,  - подчеркнул Зюганов. 

Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ и руководитель Общества россий-
ско-китайской дружбы Иван Мельников 
отметил, что прошедший год был очень 
насыщенным для развития отношений 
всеобъемлющего партнерства и страте-
гического взаимодействия между Рос-
сией и Китаем.  Товарооборот между на-
шими странами достиг рекордных 190 
млрд долларов. В прошлом году введены 
в эксплуатацию автомобильный мост 
(Благовещенск – Хэйхэ) и железнодорож-
ный мост (Нижнеленинское – Тунцзян). 
Продолжается успешное сотрудничество 
и в военно-технической сфере, и по пар-
ламентской линии.  Активно развивается 
гуманитарное сотрудничество и сотрудни-
чество по линии народной дипломатии. 
Ведь дружба народов России и Китая яв-
ляется самым надёжным фундаментом 
развития наших отношений.  

Заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Дмитрий Новиков рассказал о прошед-

шей накануне встрече фракции Компар-
тии с премьер-министром Мишустиным. 
Это событие стало важным этапом в 
подготовке отчёта правительства, кото-
рый пройдет в конце первого квартала 
2023 года. 

Также Дмитрий Георгиевич сообщил 
о предстоящем визите товарища Си 
Цзиньпина в Москву. В рамках подго-
товки к нему накануне прошел диалог 
Компартии Китая с политическими пар-
тиями мира на высшем уровне в режиме 
видеоконференции. «Речь шла об ответ-
ственности политических партий в деле 
глобальной модернизации», – отметил 
выступающий. 

Заместитель председателя Обще-
ства Российско-Китайской Дружбы 

Сергей Санакоев в своём выступлении 
рассказал об экономических и научно-
технических достижениях КНР. «За де-
сятилетие правления Си Цзиньпина Ки-
тай удвоил ВВП», – подчеркнул он. Вы-
ступающий сообщил, что по паритету 

покупательной способности экономика 
КНР давно уже заняла лидерские пози-
ции, а в ближайшее время первое ме-
сто будет обеспечено и в абсолютных 
показателях. В заключение Санакоев 
рассказал об усилении хозяйственных 
связей России и Китая, отметив рост 
китайских инвестиций в экономику на-
шей страны. 

Руководитель Экспертного совета 
Российско-китайского комитета 
дружбы, мира и развития, постоянный 

член Изборского клуба Юрий Тавров-
ский презентовал участникам пресс-
конференции свою книгу «Китайское 
чудо: корни и плоды. Поднебесная на 
пути великого возрождения китайской 
нации». Он подчеркнул, что успех КНР 
связан в первую очередь с деятель-
ностью Компартии, которая регулирует 
взаимодействие рыночной и плано- 
вой экономик, направляет это взаимо-
действие в русло национального раз-
вития. 

Затем участники пресс-конференции 
ответили на ряд вопросов. Один из них 
касался ожиданий от предстоящего ви-
зита в Москву товарища Си Цзиньпина. 
В этой связи Геннадий Зюганов напом-
нил о своей недавней встрече с прези-
дентом Путиным, на которой были об-
суждены все ключевые вопросы, в том 
числе развитие стратегического парт-
нерства с КНР. 

Говоря о предстоящем диалоге руко-
водства России и Китая, Геннадий Андре-
евич отметил его судьбоносный характер.  
Зюганов высказал мнение, что в центре 
внимания на предстоящей встрече будут 
вопросы экономического сотрудниче-
ства, а также урегулирование конфликта 
на Украине. 

«Глобализация, которую предлагают 
американцы – это новый информа-
ционно-бытовой концлагерь, который 
будет похлеще гитлеровского, – сказал 
Геннадий Андреевич. – Для нас прин-
ципиально важно противопоставить 
этому другую линию». Он призвал 
учиться у китайских товарищей, брать с 
них пример в реализации стратегиче-
ских программ. 

Россия и Китай: 
от общего прошлого 
к общему будущему!
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В подвале вода, в кровле дыра, а в подъ-
езде – мусор. Что это? Фильм об апокалип-
сисе? Мрачные реалии полуразрушенной 
деревни? Нет, вполне себе рядовая ситуа-
ция, не понаслышке знакомая жителям 
столицы, попавшим в цепкие лапы управ-
ляющей компании  «ПИК-Комфорт». Каче-
ство коммунальных услуг всё хуже и хуже, 
а вот платежи растут как миленькие.  

 
Число московских домов, жители которых недовольны 

работой компании, давно перевалило за сотню. Попасться 
пиковцам в плен очень легко, а вот отделаться от них прак-
тически невозможно. Де-факто жители становятся залож-
никами управляющих компаний своих домов.  

Так, дом на Щербаковской улице, 38 долгое время на-
ходился в управлении компании «Соколиная гора». Однако 
в 2017 году у компании сменился собственник и название. 
Отныне она получила труднопроизносимое имя ООО «УК м. 
р-н «Соколиная гора». «Нашу УК приобрело ООО “Маяк”, уч-
редителями которого являются “ПИК-Комфорт” и “ПИК-ре-
сурс”. Это их схема такая», – рассказала старшая по дому.  

С этого момента в доме одна за другой начались аварии 
и залив квартир, кровлю никто не готовил к зиме, отопле-

ние не запускалось. В предыдущей УК работали 150–160 
человек, в доме был свой уборщик, свои сантехники, элек-
трики, сварщики, аварийная служба, готовая приехать в 
любое время суток. С приходом ПИК остались лишь адми-
нистраторы, а вся работа по дому была отдана на откуп 
подрядным организациям. 

Впрочем, и с подрядчиками у ПИК дела обстоят не очень 
хорошо. В сентябре 2021 года Валерий Рашкин, обратив-
шись в прокуратуру по поводу невыплаты зарплаты сотруд-
никам ООО «Передовые клининговые технологии», подряд-
чика «Соколиной горы», выяснил, что уборщики приостано-
вили работу в связи с тем, что не получали зарплату уже 
четыре месяца. 

Это не первый случай и, увы, далеко не последний. В на-
чале 2020 года доведённые до отчаяния дворники и убор-
щицы даже выходили на импровизированный пикет перед 
офисом УК «ПИК-Комфорт» на ул. Белкинской. Они требо-
вали выплатить долги по заработной плате. Никто из руко-
водства к ним не вышел. 

Схема простая: «ПИК-Комфорт» сообщает сотрудникам, 
что фирма-подрядчик якобы сменилась, и деньги нужно 
спрашивать с новой организации. Все вопросы по заработ-
ной плате – подрядчику, заявляет директор. А у подрядчика 
отвечают – все вопросы к директору управляющей компа-

нии. Круг замыкается, люди остаются без зарплаты. В 2021 
году депутат Долгопрудненского Совета депутатов от КПРФ 
Валентина Страхова направляла депутатские запросы в 
МинЖКХ Московской области, прокуратуру, трудовую ин-
спекцию, администрацию города, в «ПИК-Комфорт», тогда с 
трудом удалось буквально выбить им зарплату. Но история 
повторяется снова и снова. На данный момент в Строгино 
уборщики подъездов не получают зарплату уже пятый месяц.  

Добавим, что речь идёт не об огромных деньгах, а о сум-
мах совершенно копеечных. Люди получают по 6–8 тысяч 
в месяц, но даже эти позорные суммы «ПИК-Комфорт» но-
ровит урезать. «Я убираю девятиэтажный дом. Три подъ-
езда. Знаете, сколько мне теперь платят? 4 тысячи», – по-
делилась одна из уборщиц.  

Мыть подъезды люди идут не от хорошей жизни. Бес-
правные, тихие, исполнительные граждане, по большей ча-
сти пенсионеры, не решаются обращаться в прокуратуру: 
их смущает тот факт, что трудовые отношения не оформ-
лены официально. Препятствием это быть не должно: 
статьёй 145.1 Уголовного кодекса РФ установлена уголов-
ная ответственность за невыплату заработной платы, пен-
сий, стипендий, пособий и иных выплат. Данная ответствен-
ность наступает в случае полной её невыплаты свыше двух 
месяцев либо в случае частичной её невыплаты свыше трёх 
месяцев.  Но люди стесняются отстаивать свои интересы, 
верят объяснениям, входят в положение… чем и пользу-
ется вконец обнаглевший «ПИК-Комфорт». 

Александра Смирнова

Цепкие лапы «ПИК-Комфорта»

15 марта в Таврическом 
дворце Санкт-Петербурга в 
ходе VII Санкт-Петербург-
ского Международного Фо-
рума Труда состоялась 
международная конферен-
ция «Регулирование между-
народных миграционных 
процессов на территории 
государств – участников 
СНГ». Организаторами ме-
роприятия выступили Меж-
парламентская Ассамблея 
государств – участников 
СНГ, Правительство Санкт-
Петербурга и Санкт-Петер-
бургский государственный 
университет.  

Среди участников встречи – пред-
ставители законодательной власти и 
профильных ведомств стран СНГ, биз-
нес-сообщества, ведущие эксперты в 
области миграционных процессов из 
России, Азербайджана, Казахстана, 
Таджикистана, Узбекистана и Кыргыз-
стана.  

В ходе конференции были затро-
нуты актуальные проблемы в области 
трудовой миграционной политики, 
прозвучали предложения по совер-
шенствованию законодательства и 
правоприменительной практики.  

Выступая в ходе пленарного засе-
дания, Анастасия Удальцова, член Ко-
митета Государственной Думы по де-
лам национальностей, руководитель 
постоянной Рабочей группы по норма-
тивно-правовому регулированию со-
циально-культурной адаптации и ин-
теграции мигрантов, беженцев и вы-
нужденных переселенцев, находя-
щихся на территории Российской Фе-
дерации, подчеркнула, что сегодня 
управление миграционными процес-
сами в Российской Федерации тре-
бует активного участия федерального 
центра в разработке и реализации го-
сударственной программы, пред-
усматривающей комплекс админи-
стративных, социальных, экономиче-
ских, культурных и иных мер, направ-
ленных на обеспечение непрерыв-
ного процесса адаптации и интегра-
ции иностранных граждан. Депутат 
особо отметила значимость создания 
и развития в государствах выезда 
центров предвыездной подготовки и 
привлечения в такие центры высоко-

профессиональных консультантов, на 
должном уровне знающих российское 
миграционное законодательство и 
способных доходчиво и компетентно 
донести его положения до будущих 
трудовых мигрантов.  

Анастасия Удальцова считает: «Во-
прос о допущении мигрантов в трудо-
вую сферу следует ставить с учётом не 
столько количественных, сколько ка-
чественных показателей: структуры и 
квалификации привлекаемой рабо-
чей силы, легальности и законности ее 
действий на рынке труда, ориентиро-
ванности мигрантов на уважение 
языка, культуры и традиций России».  

В этой связи докладчица обратила 
внимание слушателей на тот факт, что 
для успешного функционирования си-
стемы целевого привлечения востре-
бованных и адаптированных трудовых 
мигрантов необходимо реформиро-
вать процессы обучения и тестирова-
ния иностранных граждан на предмет 
знания русского языка. «Нельзя допус-
кать, чтобы процедуры тестирования 
носили фиктивный характер. Знание 
русского языка – ключевое условие 
для работы на территории нашей 
страны», – заявила Анастасия Удаль-
цова, добавив, что уже в ближайшее 
время возглавляемая ею Рабочая 
группа при Комитете Государственной 
Думы по делам национальностей раз-
работает ряд конкретных инициатив в 
русле сформулированных первосте-
пенных задач. Депутат пригласила все 
ответственные структуры к дальней-
шему эффективному сотрудничеству в 
рамках названной рабочей группы.

Казалось бы, пандемия COVID-
19 и связанные с ней потрясения 
навсегда должны были отвратить 
так называемых реформаторов 
от бесконечных оптимизаций ме-
дицинских заведений. Однако 
наглости нет предела. Повсе-
местно оптимизируются поликли-
ники и закрываются больницы, 
здания перепрофилируются и 
продаются коммерсантам. 

Примером тому могут 
служить два объекта в Со-
кольниках, расположен-
ных на улице Короленко. 
Один объект – строя-
щийся на госбюджет ле-
чебно-диагностический 
центр в составе ФГБУ «Го-
сударственный научный 
центр дерматовенероло-
гии и косметологии». Все 
услуги в этом центре будут 
платными и далеко не 
бюджетными – прейску-
рант весьма и весьма 
впечатляет. Первое посе-
щение стоит от двух тысяч, 
услуги посерьёзнее обой-
дутся ещё дороже.  

Жители неоднократно 
обращались к местному 
руководству управы Со-
кольники и руководи-
телю муниципального совета, но результата 
не последовало. Депутат КПРФ Сергей Обухов 
направил запрос по поводу строящегося кор-
пуса, но ответ прокуратуры был прост: никаких 
нарушений не выявлено.  

Другое медицинское учреждение – ГКБ  
№ 5 имени братьев Бахрушиных и прилегаю-
щая к ней поликлиника. Эта больница долгие 
годы считалась отличным многопрофильным и 
технически оснащённым лечебным учрежде-
нием, включающим 501 стационарную и 42 
реанимационных коек. Несмотря на это, начи-
ная с 2014 года власть постепенно стала изы-
мать лечебные корпуса заведения и переда-
вать их в состав имущественной казны Москвы. 
Как стало известно, по завершении ремонтных 

работ в них планируется 
разместить офисные 
службы немедицинского 
профиля. По поводу ГКБ 
№ 5 Сергей Обухов также 
намерен направить депу-
татский запрос  

Совсем рядом, на Ко-
роленко, 5а располага-
ется ещё одно здание, в 
котором раньше нахо-
дился детский сад. Потом 
здание отдали под банк, 
но через какое-то время 
банк стал расширяться и 
съехал, найдя здание по-
больше. Долгое время по-
мещение простаивало, и 
жители неоднократно об-

ращались с запросами вернуть его детям. Од-
нако решение власть имущих было другим – 
здание будет продаваться под апартаменты. Та-
кие вот классовые противоречия. 

Александра Смирнова

Анастасия Удальцова  
о допущении мигрантов 

в трудовую сферу

Классовые противоречия 
в Сокольниках
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Что касается нашей страны, то в 1989 году в СССР была 
создана Всесоюзная федерация потребительских обществ. 
В неё вошли антимонопольный комитет, Госстандарт (ныне 
Росстандарт), Санэпиднадзор, а позже и Союз потребите-
лей Российской Федерации (СПРФ). С помощью этих струк-
тур наши соотечественники смогли неоднократно отстоять 
проблемные и спорные ситуации в сфере услуг и торговли 
в свою пользу. 

В 1992 году в России был принят закон «О защите прав 
потребителей», закрепивший тем самым потребительские 
права граждан, а также права и обязанности организаций, 
торгующих или оказывающих услуги системы защиты прав 
потребителей. Позднее, в 2013 году закон был расширен 
новыми поправками, которые ужесточали ответственность 
продавцов за нарушение прав потребителей.  

В случае возникновения проблем с товаром или услу-
гой, потребитель имеет право на замену товара, возме-
щение убытков или отказ от сделки. Более того, прода-
вец не может отказать потребителю в праве на гаран-
тийный ремонт или замену товара.  

Какие же у потребителя есть права, которыми они 
всегда могут воспользоваться, но не всегда об этом 
знают? Подсказываем. 

Право обменять или вернуть непродовольственный то-
вар, если он не подошёл по каким-либо причинам (ст. 25). 
Для этого нужно обратиться к продавцу с заявлением. А 
чтобы не было проблем с возвратом денег, в нём надо ука-
зать, почему вы хотите обменять или вернуть товар. Напри-
мер, неподходящие габариты, форма, фасон, расцветка, 
размер или комплектация. Товар можно вернуть в течение 
14 дней, а в некоторых магазинах срок возврата состав-
ляет 30 дней). Необходимо понимать, что товар не должен 
быть использован, должен иметь ярлыки и бирки. Возврату 
не подлежат вещи, имеющие принадлежность к личной ги-
гиене: нижнее бельё, носки, ряд изделий косметического и 
парфюмерного ряда. К слову, если утерян чек, то не беда: 
если помнить день покупки, кассир найдёт копию кассо-
вого чека по компьютеру и сделает возврат.  

Вернуть продукты, если срок их годности истёк до покупки.  

По общему правилу купленные пищевые продукты возврату 
и обмену не подлежат. Однако потребители имеют право 
вернуть продукты, если они ненадлежащего качества: не со-
ответствуют санитарным требованиям, просрочены, испор-
чены. Если вы, придя домой, обнаружили просроченный про-
дукт, обратитесь в магазин (лучше в день покупки). Прине-
сите с собой испорченный товар, чек (если он не сохранился, 
это не повод отказать в возврате товара), а также документ, 
подтверждающий личность. Обратитесь к администратору 
зала, опишите ситуацию и попросите вернуть вам деньги за 
некачественный товар. Любой добросовестный магазин, 
кому важна репутация, сделает это мгновенно. 

Заплатить за товар столько, сколько указано на ценнике 
в торговом зале. Одна из самых распространённых ситуа-
ций в магазинах – разница в цене на этикетке и в чеке. 
Чаще всего сотрудники магазина объясняют это тем, что ак-
ция была, но закончилась; не успели обновить ценники. Од-
нако, в ст. 10 закона «О защите прав потребителей» указы-
вается, что продавец обязан предоставить покупателю до-
стоверную информацию о товаре и её цену. Поэтому поку-
патель имеет право требовать, чтобы ему продали товар по 
той цене, которая указана в ценнике. Если товар уже куплен 
и вы лишь потом заметили несоответствие, требуйте, чтобы 
вам вернули разницу. Не бойтесь доказывать свою правоту! 

Не нужно платить за разбитый и повреждённый товар в 
магазине, если он разбился не по вашему злостному умы-
слу и специально! Если случилась такая оказия, сделайте 
акцент на то, что в зале слишком узкие проходы между 
стеллажами, а товар был разложен неустойчиво, в мага-
зине при вас мыли пол и было скользко или кассир слиш-
ком резко запустил ленту с товарами, отчего они упали и 
повредились. В этом случае, если информация правдива, 
покупатель не виноват и оплачивать ущерб он не должен.  

И ещё. В каждом магазине должна быть книга отзывов 
и предложений. Не стесняйтесь писать туда свои замеча-
ния, если они обоснованы и вас что-то не устроило. Ведь 
как говорится, покупатель всегда прав, а сфера услуг 
должна быть на высоте.  

Мария Климанова 

Прежде всего, речь идёт о жи-
лищной проблеме. Ещё в 2000 
году власти запланировали снос 
пятиэтажных жилых зданий. Вза-
мен предусматривалось по-
строить 18 новых домов, чтобы 
предоставить жителям Алтуфьев-
ского района (главным образом – 
проживающим на Инженерной 
улице) новые квартиры. Однако 
на сегодня, спустя более чем 20 
лет, возведено только 4 жилых 
здания, в которые заселили жите-
лей других районов столицы. А те, 
кто больше всего нуждался в без-
опасном и удобном жилье (прожи-
вающие в ветхих и изношенных 
домах Инженерной улицы), факти-
чески оказались обделёнными. 

К сегодняшнему дню суще-
ственно возросла степень износа 
целого ряда домов на Инженер-
ной. Например, на стенах дома 
36/48 отчётливо видны трещины. 
И это не может не тревожить мест-
ных жителей. Их многочисленные 
обращения в различные органы 
госвласти не увенчались успехом 
– они получали лишь отписки. Чи-
новники утверждали, будто дома 
не становятся непригодными для 
проживания. Однако люди не по-
наслышке знают, как обстоит дело 
в реальности, и продолжали бо-

роться против обмана и беспре-
дела, добившись определённых 
позитивных сдвигов. Так, после 
обращения жильцов в админист-
рацию президента была прове-
дена дополнительная проверка, 
по результатам которой удалось 
установить факт поверхностного 
ознакомления представителей 
контрольно-надзорных инстанций 
с техническим состоянием дома 
36/48. Тем не менее пока никто 
не наблюдает реальных действий 
по реновации жилого помещения, 
его модернизации. 

Состояние целого ряда других 
четырёх- и пятиэтажных домов 
Инженерной улицы также остав-
ляет желать лучшего. Трещины в 
стенах тут не являются редкостью. 
Но власти не придают этой про-
блеме никакого значения. В то же 
время власть имущие продвигают 
строительство эстакады, соеди-
няющей районы Отрадное, Ал-
туфьевский и Бибирево. Вопло-
щение в жизнь столь сомнитель-
ной идеи способно обернуться 
большим количеством дополни-
тельных проблем. 

Ради реализации упомянутого 
градостроительного проекта ока-
зались уничтоженными зелёные 
насаждения. В итоге ранее зелё-

ная Инженерная улица фактиче-
ски превратилась в огромную 
строительную площадку. Непре-
рывные строительные работы, 
раскопки дороги, расположенной 
вблизи жилых домов, шумовые 
эффекты приносят много дополни-
тельных хлопот. В частности, это 
влияет на техническое состояние 
зданий. К тому же усугубился 
транспортный коллапс. Очевидно, 
что продолжение строительства 
эстакады приведёт к увеличению 
скопления автомобилей. А это чре-
вато обострением экологической 
обстановки, что отразится на со-
стоянии здоровья жителей Инже-
нерной улицы. К незавидным ре-
зультатам приведёт и увеличение 
шумового эффекта после открытия 
автомобильного движения. 

К тому же строящуюся над Ин-
женерной улицей эстакаду соби-

раются провести рядом не только 
с жилыми домами, но и со школой 
№ 305. Ученикам придётся не 
только пересекать дороги с мно-
гополосным автомобильным дви-
жением. Специалисты утвер-
ждают, что превышение норм шу-
мовых эффектов, увеличение вы-
броса бензина в атмосферу па-
губным образом отразиться на 
состоянии здоровья школьников 
(и всех, кто живёт в этом месте).  

Впрочем, и этим дело не исчер-
пывается. Застройщики снесли 
детский сад и намерены возвести 
на его месте первый стартовый 
дом по программе реновации. А в 
расположенном поблизости месте 
будут строить три дополнительных 
жилых здания («человейника») на 
месте хоккейной площадки и 
сквера. Но и этого организаторам 
реновации показалось недоста-

точным. Они намерены построить 
дома даже в районе обелиска, 
установленного в честь всех, кто в 
годы Великой Отечественной 
войны отдал жизни во имя нашей 
Родины (под ним лежит капсула со 
сталинградской землёй). «Силь-
ные мира сего» пытаются посяг-
нуть на исторический памятник! 

Власть имущие открыто демон-
стрируют собственное намерение 
окончательно отдать район на от-
куп компаниям-застройщикам. 
Ради этого они фактически готовы 
поступиться интересами местных 
жителей. 

Обо всём перечисленном рас-
сказали активисты района Алтуфь-
евский, отстаивающие интересы 
жителей. 14 марта 2023 года они 
совершили обход Инженерной 
улицы и расположенных поблизо-
сти мест, осмотрев состояние ряда 
домов. Участники мероприятия на-
мерены направить обращения на 
имя президента. 

Фактическое устранение сто-
личной мэрии от регулирования в 
интересах москвичей финансо-
вых, производственных, градо-
строительных и иных процессов, 
ставка на доминирование част-
ного бизнеса – всё это порождает 
всевластие крупных корпораций, 
проталкивание проектов, откры-
вающих перед капиталом новые 
перспективы наживы ценой ухуд-
шения социальных, экологических 
и иных условий проживания. Лишь 
кардинальное изменение модели 
развития Москвы способно соз-
дать благоприятные условия для 
достойной жизни народа. И только 
готовность людей к сплочению в 
борьбе за отстаивание принципов 
законности и справедливости поз-
волит добиться позитивных изме-
нений. 

Пресс-служба МГК КПРФ

Доверяй, но проверяй!
15 марта – Всемирный день защиты прав 

потребителя. Дата была учреждена под эги-
дой ООН с целью привлечения внимания к 
правам и нуждам потребителей. Историче-
ски сложилось, что в этот день в 1962 году со-
стоялось выступление 35-го президента США 
Джона Фицджеральда Кеннеди в конгрессе 
США, где он определил понятие «потреби-
тель», а также выделил четыре неотъемле-
мых его права: на безопасность, на информа-
цию, на выбор товаров и услуг по конкурен-
тоспособным ценам и право быть выслушан-
ным. Уже позже, 9 апреля 1985 года, Генас-
самблея ООН приняла руководящие прин-
ципы для защиты интересов потребителей. 

В борьбе против градостроительного беспредела
Жители столичного района Алтуфьевский против произвола застройщиков

Высокопоставленные руководители столичных 
органов исполнительной власти регулярно заве-
ряют москвичей в намерении всерьёз заняться соз-
данием удобной для проживания социальной, эко-
логической и иной среды. Порой с высоких трибун 
произносится много слов об обеспечении людей 
благоустроенным жильём, о сбережении зелёных 
насаждений. Тем не менее в реальности события 
развиваются в абсолютно противоположном на-
правлении. Всё, что наблюдается в столичном рай-
оне Алтуфьевский, не оставляет сомнений в подлин-
ной сути политики нынешних правящих кругов.
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Матерям  
Донбасса –  

капитал! 
 
Депутаты от КПРФ внесли в 

Госдумы законопроект, дающий 
право на получение материнского 
капитала в новых субъектах на 
тех же основаниях, на которых он 
предоставляется во всех осталь-
ных регионах РФ. 

Цель законопроекта, иницииро-
ванного Ниной Останиной, Николаем 
Коломейцевым, Ольгой Алимовой и 
Алексеем Корниенко, – распростра-
нение права на получение материн-
ского капитала в Донецкой, Луган-
ской, Запорожской и Херсонской 
областях на тех же основаниях, на ко-
торых он предоставляется во всех 
остальных регионах страны. Авторы 
отмечают, что принятие законо-
проекта создаст условия для единооб-
разной правоприменительной прак-
тики во всех субъектах Российской 
Федерации и гарантирует гражданам 
равенство в вопросах приобретения 
права на маткапитал. 

 Таким образом, законодательная 
инициатива КПРФ легализует суще-
ствующую практику, согласно которой 
семьи с детьми – граждане Россий-
ской Федерации, проживающие на 
территориях ДНР и ЛНР, в Запорож-
ской и Херсонской областях, имеют 
право на получение от государства 
поддержки в виде материнского (се-
мейного) капитала на тех же основа-
ниях, что и остальные граждане РФ.

Но возникает вопрос: не-
ужели руководитель ГБОУ 
ШКОЛА «СВИБЛОВО» Андрей 
Грабовский решил в очередной 
раз проигнорировать указ Пре-
зидента РФ? 

Так, если в других районах го-
рода Москвы повышение 
оплаты детского сада оказалось 
достаточно значительным, но 
всё же не превысило 15–20 %, 
то для Свиблово был выбран 
особый путь, в котором руково-
дитель комплекса решил, ви-
димо, перекинуть на родителей 
дополнительные затраты. 

27 декабря 2022 года управ-
ляющий совет ГБОУ ШКОЛЫ 
«СВИБЛОВО» выпустил следую-
щее решение: 

«Утвердить размер платы, 
взимаемой с родителей (закон-
ных представителей) за содер-
жание (присмотр и уход) за 
детьми, осваивающими образо-
вательные программы дошколь-
ного образования:  

– группа полного дня – 
5000 рублей в месяц; 

– группа кратковременного 
пребывания – 2500 рублей в 
месяц». 

Ранее размер платы был 
3000 и 1500 рублей соответ-
ственно. 

На последовавшем затем 
собрании, которое проходило 
на повышенных тонах со сто-

роны руководства ГБОУ 
ШКОЛА «СВИБЛОВО», было 
объявлено, что закупочная 
деятельность ведётся полным 
ходом и приобретены посудо-
моечные машины, проведены 
работы по ремонту кровли и 
иные работы, которые по за-
кону никак не касаются роди-
телей. При установлении роди-
тельской платы учредитель 
обязан учитывать положения 
часть 4 статьи 65 Закона № 

273-ФЗ. Из норм данной 
статьи следует, что «не допус-
кается включение расходов на 
реализацию образовательной 
программы дошкольного обра-
зования, а также расходов на 
содержание недвижимого иму-
щества государственных и му-

ниципальных образователь-
ных организаций, реализую-
щих образовательную про-
грамму дошкольного образо-
вания, в родительскую плату за 
присмотр и уход за ребенком в 
таких организациях». 

Сейчас родителей из Свиб-
лово прежде всего волнуют 
следующие вопросы, на кото-
рые до сих пор нет официаль-
ных ответов: 

– Чем детские сады в Свиб-

лово отличаются от аналогичных 
учреждений в других районах 
Москвы, если даже в централь-
ном округе стоимость так серь-
ёзно не поднялась? 

– На какие цели отправля-
лись предыдущие платежи, и нет 
ли злоупотреблений, если на 
всех встречах упоминались за-
купки, ремонты, а также над-
бавки сотрудникам образова-
тельных учреждений? 

– Почему нет точной формулы 
расчёта или документа, который 
подтверждал бы легитимность 
новой цены? 

– Какие гарантии, что каждый 
год не будет повышения на оче-
редные 66%, что приведет к ро-
сту стоимости до 9000 рублей 
уже в следующем году? 

– Куда смотрят совет муни-
ципальных депутатов во главе с 
Дмитрием Куприяновым («Еди-
ная Россия»)? И почему при на-
личии в совете муниципальных 
депутатов учителя из ГБОУ го-
рода Москвы Школа «Свиб-
лово» Глеба Смирнова («Единая 
Россия») и председателя Обще-
ства многодетных семей рай-
она Свиблово Анны Беликовой 
(«Единая Россия») Совет не под-
нял вопрос о таком высоком 
повышении размера платы, 
взимаемой с родителей? 

- На каком основании депар-
тамент образования и науки го-
рода Москвы, являющийся уч-
редителем ГБОУ ШКОЛА 
«СВИБЛОВО», решил согласо-
вать ухудшение социально-эко-
номической стабильности и 
снизить доступность социаль-
ных услуг для граждан Россий-
ской Федерации? 

Пниковский А.С.

Ещё в августе, когда мы проводили 
первую обзорную автобусную экскур-
сию по Москве для воинов – пациентов 
реабилитационного центра, осмотрев 
Москву и погуляв с ребятами по Крас-
ной площади, мы услышали их сожале-
ния о том, что нет возможности пройти 
на территорию Кремля. После этого 
была ещё одна автобусная экскурсия по 

Москве с посещением Мавзолея, при-
сутствие на концерте в одном из лучших 
залов Москвы с обзором старинного 
особняка , и даже просмотр балета в 
Кремлёвском дворце. Было много дру-
гих интересных мероприятий, когда 
сами артисты разных жанров и даже Те-
атр кукол им. Образцова приезжали 
прямо в реабилитационный центр. Но 

вот музеи Кремля так и оставались пока 
недостижимой мечтой!  

 Второго марта в разговоре с дирек-
тором Клуба санатория председатель на-
шего отделения «Надежды России» Тать-
яна Ананьина узнаёт, что сразу после 
праздника большая группа воинов будет 
выписана из центра. Она едет напрямую 
в администрацию Государственного ис-
торико-культурного музея-заповедника 
«Московский Кремль». В итоге вскоре 
имеются все необходимые документы, 
справки и договорённости для осуществ-
ления заветной мечты. Группу наших ре-
бят вставляют без очереди в уже запол-
ненный до апреля график экскурсий! 

И вот 19 ребят, невзирая на ранения, 
костыли и коляски, прибывают из Под-
московья в Кремль, чтобы осуществить 
свою давнишнюю мечту перед отправ-
кой в дальний путь. Наблюдать их сосре-
доточенное внимание к словам гида и 
сияющие от восторга глаза от всего уви-
денного дорогого стоит! Доброго вам 
пути, наши дорогие воины-защитники! 
Будем снова ждать вас в Москве теперь 
уже с Победой, живыми и здоровыми! И 
пусть ваши мечты всегда сбываются! А 
мы счастливы оттого, что смогли поуча-
ствовать в осуществлении одной из них! 

 Не могу не поблагодарить людей, ко-
торые за столь короткий срок смогли 
сделать невозможное возможным:  

Татьяну Ананьину (экскурсия в Ору-
жейную палату),  

Антонину Журавлёву (парковка ав-
тобуса у Кремля),  

Светлану Тягачёву (автобус для ребят),  
Бoриса Koнoвалова, Первого секре-

таря Ленинского райкома КПРФ (фи-
нансирование),  

Эльзу Хасанову, члена Хамовниче-
ского отделения ВЖС «Надежда России».

Плюс-минус 
триллион? 

 
В рамках отчёта и.о. председателя Счётной 

палаты перед Государственной Думой депутат 
от КПРФ Денис Парфёнов задал Галине Изото-
вой вопрос о колоссальных нестыковках в ин-
формации управления Росимущества по объ-
ектам недвижимости в Москве. 

Выяснилось, что количество объектов недви-
жимости в столице, которые значатся в Реестре 
федерального имущества (РФИ), не совпало с дан-
ными, представленными в бюджетном учёте 
управления, на 213 объектов. 

Разошлись и оценки стоимости этого имуще-
ства: несовпадение составило порядка 1 трил-
лиона рублей. На это уже обратили внимание 
СМИ, в частности газета «Правда». 

 «Будет ли разбирательство о том, как можно 
было «потерять» свыше двухсот объектов недви-
жимости? – спросил Изотову Парфёнов. – Кто, 
как, на какой основе их использует?  

Кто понесёт ответственность за ненадлежащий 
учёт? Планирует ли Счётная палата привлекать к 
этому вопросу прокуратуру?» 

 И.о. председателя Счетной палаты, впрочем, 
считает, что ничего страшного не произошло.  

«Проверкой Счётной палаты обнаружены числя-
щиеся в реестре объекты, фактически не являю-
щиеся собственностью Российской Федерации, – 
рассказала Галина Изотова. – В реестр, который мы 
проверяли, не вносились сведения о ликвидирован-
ных объектах, а также переходящих из реестров раз-
ных уровней. В течение 2022 года Росимущество ис-
ключило около 400 объектов из реестра. То есть про-
ведена серьёзная работа.  

Что касается расхождения по стоимости, то здесь 
всё достаточно банально. Здесь не стыкуется стои-
мость в бюджетном учёте и кадастровая. В настоя-
щее время Росимущество продолжает реализацию 
наших рекомендаций. Если нам нужна будет по-
мощь, мы обязательно за ней обратимся».

Особый путь Свиблово
Президент РФ Владимир Путин еще 16 марта 

2022 года издал указ под номером 121, в котором 
высшим должностным лицам субъектов Россий-
ской Федерации постановляется принять исчер-
пывающие меры по обеспечению социально-эко-
номической стабильности, предусматривающие 
в том числе сохранение доступности социальных 
услуг для граждан Российской Федерации. 

Мечта стала  
реальностью 
 
Седьмого марта, как раз накануне нашего большого женского праздника, 

сбылась мечта многих членов Хамовнического отделения ВЖС «Надежда 
России», принимающих участие в оказании гуманитарной помощи бойцам 
СВО, которые проходят реабилитацию в подмосковных здравницах: боль-
шая группа раненых воинов, которые никогда ранее не бывали в Москве и 
должны были после праздника разъехаться в разных направлениях, побы-
вала на экскурсии в Оружейной палате Московского Кремля и осмотрела 
его здания, территорию, Соборную площадь и достопримечательности. 
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16 марта 2023 года в 
Московской городской 
Думе по инициативе 
фракции КПРФ про-
шёл круглый стол на 
тему «Сохранение 
предприятий оборон-
ной промышленности 
в г. Москве»  

 
Мероприятие организовал и 

вёл первый секретарь МГК 
КПРФ, руководитель фракции 
коммунистов в столичном пар-
ламенте Николай Зубрилин.  

Он отметил, что любой про-
изводственный объект может 
рассматриваться в качестве 
предприятия, выпускающего 
продукцию двойного значения. 
Многие её виды востребованы в 
оборонных целях. В случае вы-
вода из Москвы промышленных 
предприятий нарастает большое 
количество проблем: люди ли-
шаются рабочих мест, утрачи-
ваются квалифицированные 
кадры, наблюдаются сбои в ра-
боте производства, как след-
ствие, обостряется социальный 
кризис. Более того, места за-
крытых производственных пред-
приятий отдаются под застройку 
высотными, коммерческими 
зданиями. Все это, по словам 
Зубрилина, влечёт за собой уве-
личение и без того высокой 
плотности населения, обостре-
ние проблемы нехватки соци-
альных учреждений.  

С основным докладом высту-
пил советник генерального ди-
ректора – главный конструктор 
АО «Фазотрон-НИИР», главный 

конструктор Научного центра 
специальных радиоэлектронных 
систем и менеджмента МАИ Ана-
толий Канащенков. Он выска-
зался за выдвижение дирекции 
предприятия предложения отно-
сительно выработки политики 
развития производства, под-
держки деятельности профиль-
ных разработчиков и конструк-
торов. По его словам, госу-
дарство должно выделить сред-
ства для реализации значимых 
программ. 

 На круглом столе выступили 
депутаты Московской городской 
Думы от фракции КПРФ Виктор 
Максимов, Елена Янчук, депутат 
муниципального совета района 
Восточное Дегунино, первый 
секретарь МПО КПРФ «Тимиря-
зевское» Пётр Звягинцев, пол-
ковник Советской Армии, пер-
вый заместитель председателя 
Международного Союза Совет-
ских офицеров Николай Миро-
шниченко, депутат Государст-
венной думы VI созыва Алек-
сандр Потапов и другие. Многие 
из них делали акцент на не-
хватке специалистов в ВПК. 
Также они выражали обеспо-
коенность сокращением про-
изводственных предприятий (в 
том числе оборонного значе-
ния). Подобные процессы наби-
рают обороты и в столичном ре-

гионе. Целый ряд ключевых 
предприятий (включая Тушин-
ский машиностроительный за-
вод) оказались снесены и на их 
местах строят недвижимость. 
Едва держится на плаву ранее 

выпускавшее «Буран» НПО «Мол-
ния». А в Новосибирске открыто 
проворачивают махинации по 
банкротству оборотного пред-
приятия. Всё это не может не 
сказаться на положении военно-
промышленного комплекса. В 
частности, не удаётся полностью 
обеспечить все военные и гума-
нитарные потребности россий-
ских Вооружённых сил, проводя-

щих спецоперацию на Украине.  
Участники круглого стола по-

лагали, что во многом дело об-
условлено ставкой на масштаб-
ную приватизацию. Так, в част-
ные руки отдают даже оборон-

ные предприятия. И у новых вла-
дельцев возникает желание по-
лучить больше финансовой вы-
годы, в результате чего они пе-
репрофилируют производствен-
ные объекты.  

С целью остановки развития 
столь разрушительных процес-
сов предлагалось запретить пе-
репрофилировать оборонные 
производства. Также было за-

явлено о целесообразности 
строительства новых предприя-
тий ВПК, развития этой от-
расли. Столь важную задачу мо-
жет решить только государство. 
В этой связи звучали предло-
жения о возвращении в госу-
дарственную собственность по-
средством выкупа бывших обо-
ронных предприятий, подверг-
шихся приватизации. А для 
обеспечения неуклонного ро-
ста производства ВПК предла-
галось воплотить в жизнь ком-
плекс мер по обеспечению 
предприятий государственным 
заказом с предоставлением 
масштабных налоговых льгот, с 
повышением зарплат рабочим 
и инженерам.  

Представители органов госу-
дарственной власти и корпора-
ций – Антон Петров, Арина Авде-
ева и Александр Перегудов – от-
метили, что, несмотря на нали-
чие ряда проблем, ситуация на-
ходится под контролем и пред-
принимаются все меры для до-
стижения позитивных результа-
тов. И это вызвало сомнения со 
стороны других участников круг-
лого стола. В заключение участ-
ники мероприятия приняли за 
основу подготовленный проект 
резолюции круглого стола.  

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Поставим заслон уничтожению  
столичных оборонных предприятий!

Не допустим 
русофобии! 

 
14 марта по инициативе 

Российской Федерации со-
стоялось заседание Сов-
беза ООН по проблеме ру-
софобии. В преддверии за-
седания депутат Госдумы от 
КПРФ Сергей Обухов напра-
вил обращение на имя гене-
рального секретаря ООН Ан-
тониу Гутерриша, где при-
вёл многочисленные факты 
проявления русофобии со 
стороны официальных пред-
ставителей стран Прибал-
тики, Польши, Финляндии и 
Украины. К сожалению, эти 
случаи остаются практиче-
ски без внимания междуна-
родной общественности.  

«В частности, в тексте рас-
сказывается об уже ставших 
нормой сносах на Украине 
памятников русским куль-
турным деятелям – А.С. Пуш-
кину, Л.Н. Толстому, А.Н. Ост-
ровскому, а также о поли-
тике руководства Эстонии и 
Литвы по фактическому 
изъятию имущества и акти-
вов у российских граждан на 
территории этих стран, – 
рассказал Сергей Обухов. – 
Помимо этого, в обращении 
приведены и множество дру-
гих примеров русофобских 
выходок, которые позво-
ляют себе политические 
представители вышепере-
численных государств. 

Рассчитываю, что, со-
гласно существующей прак-
тике, получу ответ от ООН с 
реакцией на приведённые 
факты».

15 марта в помещении Мос-
ковского горкома КПРФ на 
улице Гиляровского прошла 
встреча активистов Московской 
городской организации «Дети 
войны» из Северо-Восточного 
округа столицы. Мероприятие 
было приурочено к двум юби-
леям – 80-летию победы в Ста-
линградской битве и 30-летию 
КПРФ.  

Открыла и вела заседание 
член правления коммунист 
Эмма Малова. Она рассказала о 
той работе, которую проводят 
члены организации «Дети 
войны» в разных регионах Рос-
сии, о помощи и поддержке 
КПРФ, которая была инициато-
ром создания этой обществен-

ной организации, и борьбе депу-
татов-коммунистов за принятие 
закона о детях войны.  

Перед собравшимися высту-
пила член горкома, руководи-
тель отдела агитации и пропа-
ганды МГК КПРФ Людмила Воз-
несенская. Своё короткое вы-
ступление она посвятила три-
дцатилетнему юбилею Коммуни-
стической партии Российской 

Федерации, её деятельности и 
участию представителей поколе-
ния детей войны в организуемых 
партией и левопатриотическими 
силами мероприятиях. Особое 
внимание также было уделено 
современной ситуации в стране 
и проблемам, связанным с про-
ведением специальной военной 

операции на Донбассе и новых 
регионах России. К сожалению, 
определенная часть общества 
не всегда понимает и осознает, 
что на самом деле там происхо-
дит и что делают наши воины, 
участвующие в СВО.  

Затем слово было предостав-
лено Тамаре Морозовой, чей 
внук сейчас героически воюет в 
Луганской Народной Респуб-
лике. Своё выступление она на-
чала с известной «Притчи о 
правде и лжи» Владимира Вы-
соцкого. Затем она говорила о 
жизни ребят-москвичей на ли-
нии фронта в Донбассе, о труд-
ностях и оказываемой им по-
мощи. Сын Тамары Викторовны 
на своей машине много раз 
отвозил гуманитарную помощь, 
необходимые вещи в часть, где 
сражаются москвичи. Сейчас 
шефство, с подачи этой семьи, 
взял на себя НИИ железнодо-
рожного транспорта, в котором 
всю свою сознательную жизнь 
проработала кандидат наук Мо-
розова и её муж – доктор наук.  

В ходе встречи выступающие 
вспоминали годы войны, Москву 
того времени, народное ополче-
ние, своё военное детство. А 
ещё вспоминали о том, как они 
после войны отдавали все свои 
силы на восстановление разру-
шенного хозяйства, как на их 
глазах менялся облик города и 
страны. Как всё делалось для 
людей. Для простых людей!  

Говорили о многом, но какая 
же встреча без песен! Про-

звучали песни советских авторов. 
В заключение Эмма Малова 

предложила написать обраще-
ние к высшим представителям 
российской власти о необходи-
мости принять незамедлительно 
закон о детях войны. Она спра-
ведливо считает, что сегодня это 
поколение делает многое, а 
дружба и солидарность помогает 
им жить.  

Дети войны – это поколение 
особенное. Это поколение ге-
роическое. В годы Великой Оте-
чественной войны сотни мальчи-
шек и девчонок, прибавляя к 
своему возрасту два-три года, 
бежали в военкоматы и уходили 
защищать свою Родину. Инте-
ресно, что детей, в том числе, и 
маленьких, даже младенцев фа-
шисты отправляли в концлагеря. 
Не на этих ли примерах учились 
и учатся современные нацисты 
на Украине!.. 

И как жаль, что в летописи Ве-
ликой Отечественной войны 
остаётся ещё немало страниц, 
связанных с жизнью и подви-
гами мальчишек и девчонок, ко-
торым было всего 13–15 лет, но 
они воевали наравне со взрос-
лыми на фронтах и в партизан-
ских отрядах! Они – пережив-
шие эту страшную, немилосерд-
ную войну – тоже как могли при-
ближали Победный май сорок 
пятого года. Они защищали свою 
Родину – великую страну, на 
всех одну!  

 
Пресс-служба МГК КПРФ

И снова встречаются те,  
чьё детство опалено войной
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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

Музеи на ВДНХ рассказывают 
посетителям всё о человеке и 
мире вокруг него. Чтобы было 
проще сориентироваться на 
большой территории Выставки, 
разработаны тематические 
маршруты Музейного города. 
Каждый из них объединяет музеи, 
где собраны интересные факты и 
экспонаты, касающиеся одного 
их направлений жизни общества. 

Вот маршрут для инженеров и 
мечтателей! На нём вас ждут ав-
томобили первых лиц Россий-
ской империи, Советского Союза 
и Российской Федерации, под-
линные самолёты и вертолёты 
гражданской и военной авиации, 
макеты космических кораблей. 
Экспозиции увлекательно рас-
сказывают обо всём на свете: от 
строения Солнечной системы и 
истории покорения космоса до 
добычи нефти. Большинство му-
зеев располагаются на площади 
Промышленности, где можно не 
только увидеть экспонаты под от-
крытым небом, но и побывать на 
экскурсии внутри них. 

Пройдя маршрутом искусства, 
вы узнаете, как снимались зна-
ковые отечественные кино-
ленты, увидите первый «Оскар» 
советского кино, познакомитесь 
с искусством загадочных стран 
Востока и раскроете все грани 

художественного наследия Ни-
колая и Святослава Рерихов. По-
сетив выставки современных ху-
дожников, скульпторов, фото-
графов, узнаете о новых направ-

лениях дизайна интерьера. 
Предметы актуального искус-
ства, коллекции исторических 
артефактов не оставят никого 
равнодушными.  

Для любителей истории и же-
лающих узнать, как устроен со-
временный город, лучше всего 
отправиться в  Музей ВДНХ. Там 
поведают о вехах развития Вы-

ставки, о том, когда и кем были 
созданы павильоны и знамени-
тые фонтаны. Пройдя по марш-
руту, вы познакомитесь с важ-
ными этапами в жизни России, 

увидите, как писалась летопись, 
работала первая типография, 
сможете виртуально примерить 
костюм чиновника из разных 
эпох. На детализированном ма-
кете центра Москвы сможете 
найти свой дом, а в Музее город-
ского хозяйства Москвы изучите, 
как работает инфраструктура го-
рода от подземных коммуника-
ций до архитектурной подсветки, 
сфотографируетесь на фоне ин-
терактивной таблички с назва-
нием улицы в вашу честь. 

 Продолжить прогулку по пар-
ковой зоне ВДНХ можно, посе-
тив музеи и экоцентры Моспри-
роды с необычными экспона-
тами и интерактивными экспо-
зициями. Здесь с самых разных 
сторон раскрывается актуаль-
ная тема экологии. В Биологиче-
ском музее им. Тимирязева вы 
сможете увидеть , как современ-
ное искусство иллюстрирует про-
цесс выхода науки за рамки ла-
боратории. А в музее, созданном 
учёными Российской академии 

наук, можно узнать о достиже-
ниях биотехнологий: от новых 
продуктов питания до светя-
щихся растений. 

ВДНХ всегда была и остаётся 
символом единения различных 
культур и национальностей. По-
чувствуйте дух единства, посетив 
павильоны республик Азербай-
джан, Армения, Беларусь, Казах-
стан и Молдова. Уникальные 
экспонаты национальной куль-
туры и мультимедийные экспо-
зиции рассказывают гостям о 
становлении государственности, 
достижениях народного хозяй-
ства и промышленности, а также 
о выдающихся деятелях куль-
туры, искусства и политики . Вы 
увидите обычаи и традиции раз-
ных народов, создадите вещи 
своими руками на тематических 
ремесленных мастер - классах и 
попробуете блюда националь-
ной кухни. 

 Впечатлений хватит всем!  
 

Нина Котова

Главная выставка страны
Каждый раз перед различными праздниками встаёт вопрос о подарках... А подарите впечатления! 

Совершите прогулку по пяти тематическим маршрутам!

К докладу депутатам выслали информа-
ционно-аналитическую записку. В записке 
указано, что по итогам 2022 года в Москве 
зарегистрировано 138,2 тыс. преступле-
ний, уровень преступности составил 
1093,6 и остался ниже уровня, чем в Цент-
ральном Федеральном округе, и чем по 
стране в целом (1351,2).  

И вроде бы показатели неплохие, но, 
как говорится, есть нюанс. Сведения в за-
писке были предоставлены очень выбо-
рочно – по-видимому, выбирались лишь 
положительные показатели. Поддерживать 
отчёт коммунисты не стали и проголосо-
вали против. Почему – объяснил в своём 
выступлении руководитель фракции КПРФ 
в Мосгордуме Николай Зубрилин: 

«Уважаемые товарищи! По итогам отчёт-
ного периода мы видим, что органы внут-
ренних дел по городу Москве, выполняя 
свои задачи по охране правопорядка, до-
бились в 2022 году определённых успехов. 
Но наша с вами задача состоит в том, 
чтобы высказаться по существу. В самом 
начале информационно-аналитической за-
писки о результатах оперативно-служебной 
деятельности подразделений ГУ МВД Рос-
сии по г. Москве за 2022 год, указано, что 
«произошло осложнение международной 
обстановки, связанное с проведением 
спецоперации и возникновению протест-

ных настроений в российском обществе». 
Мне представляется, что по поводу про-

тестных настроений необходимо уточнить, 
что сейчас уровень протестных настроений 
ниже по сравнению с протестами против 
повышения пенсионного возраста и проте-
стами против фальсификации итогов голо-
сования на выборах 2019, 2021, 2022 гг. 

По итогам 2022 года зафиксировано 
138,2 тыс. преступлений. Раскрыто 45 тыс. 
преступлений. Но много остаётся и нерас-
крытых преступлений, более половины. 

В докладе сказано о снижении преступ-
лений против собственности на 6,2%, про-
тив личности на 2,3%. Таким образом, сни-
жение уровня преступлений против лично-
сти составляет 23 человека из сотни. 23 
спасённых судьбы, это хороший результат, 
но в пострадавших остаются 77 человек из 
ста. Поэтому необходимо усиливать борьбу 
с преступностью против личности, как, в об-
щем, и по другим направлениям.  

Самое широкое распространение пре-
ступлений находится в сфере краж (41,3%) 
и мошенничества (28,2%). Надо отметить, 
что сейчас мошеннический криминальный 
бизнес находится в самой активной фазе. 
Широкое распространение получили теле-
фонные технологии обмана. Мошенникам 
сегодня не надо куда-то идти, взламывать 
замки или сейфы, они звонят человеку, 
внушают ему некую информацию и далее 
начинают давать указания, в соответствии 
с которыми человек перечисляет мошенни-
кам свои сбережения. В целом пока не все 
такие преступления раскрываются право-
охранительными органами. 

В докладе указано, что за 12 месяцев 
2022 года в результате использования си-

стемы «Сфера» на Московском Метрополи-
тене были выявлены лица, находящиеся в 
розыске, лица, совершившие преступле-
ния, также задержаны лица, причастные к 
совершению общественно опасных дея-
ний? Возникает вопрос: К какой категории 
лиц можно отнести задержанных в метро 
депутатов Московской городской Думы с 
использованием системы «Сфера»? Что они 
совершили противозаконного, и почему в 
метро используется их биометрия, если они 
не давали на это своё согласие? Если суще-
ствует такой произвол в отношении депута-
тов, тогда как мы можем защищать про-
стых людей от произвола и беззакония?  

Что касается борьбы с наркопреступ-
ностью: раскрыто 4,6 тыс. преступлений, к 
ответственности привлечено 4381 лицо. С 
учётом криминальной деятельности нарко-
сетей по распространению ежедневных так 
называемых «закладок» с наркотиками в 
районах Москвы – не густо. То есть, если 
полиция будет ежедневно задерживать 
распространителей наркотиков в районах, 
в результате может быть 360 задержаний 
на каждый район в течение года. 360 умно-
жаем на количество районов, получаем по-
рядка 50 тысяч задержаний в год. Вот это 
будет настоящая борьба с наркомафией. И 
что мешает сотрудникам полиции прово-
дить такие задержания? Даже если не все 
задержанные сядут в тюрьму, эта крими-
нальная деятельность станет экономиче-
ски невыгодной. Поэтому борьбу с распро-
странением наркотиков среди детей и под-
ростков необходимо усиливать. 

И, конечно, мы неоднократно говорили 
об усилении службы участковых уполномо-
ченных. Необходимо провести расширение 

штатов данной службы, обеспечить все 
ОМВД патрульными транспортными сред-
ствами и повысить социальные гарантии 
работникам полиции, начиная от обеспече-
ния жильём и заканчивая достойным со-
держанием. 

Уважаемые товарищи! Полиция, при 
всех успехах и недостатках в работе, яв-
ляется частью нашего общества. Чем лучше 
будет социальное положение граждан, тем 
больше будет уделяться внимания со сто-
роны государства и сотрудникам полиции. 
Поэтому пожелаем работникам ГУ МВД 
России по городу Москве успехов в борьбе 
с преступностью и успехов по охране пра-
вопорядка.  

Фракция КПРФ проголосовала против, 
приведя вышесказанные аргументы по не-
достаткам, которые сегодня имеются в ра-
боте Московской полиции и которые не-
обходимо исправлять».

Московская полиция: недостатки нужно исправлять
15 марта в Мосгордуме вы-

ступил начальник ГУ МВД 
России по г. Москве, генерал-
лейтенант полиции Олег Ба-
ранов с докладом о результа-
тах оперативно-служебной 
деятельности за 2022 год. 


